



EXPOARTESANÍAS 98-UN ENCUENTRO CON LO NUESTRO

PALABRAS DEL SEÑOR MINISTRO DE DESARROLLO DOCTOR FERNANDO ARAUJO PERDOMO

Es muy grato estar reunido con todos ustedes y especialmente con los artesanos que se han desplazado desde los más apartados rincones de la geografía nacional, para acudir al encuentro de las oportunidades de negocio con compradores nacionales y extranjeros.

La gran mayoría de los artesanos, artistas y especialistas de oficios como la madera, los tejidos, la joyería, entre otros, que hoy se congregan en esta gran feria de la creatividad, provienen de pequeñas unidades productivas de grupos indígenas, rurales y urbanos. Talleres artesanales que han mantenido la actividad de los oficios por generaciones y otros nuevos que se han ido incorporando con propuestas creativas, todo ello con grandes perspectivas comerciales a futuro.

El oficio artesanal es una actividad que aporta al crecimiento económico del País. Sin embargo, para incrementar su productividad se requiere impulsar aquellas técnicas con potencial de desarrollo orientando siempre su quehacer a satisfacer las necesidades del mercado.

En épocas difíciles como las que afrontamos, llevar a cabo una Feria como esta, es una prueba fehaciente de confianza en el país, en su gente y en su futuro. La producción artesanal colombiana ha ido alcanzando cada vez un mejor posicionamiento en el mercado nacional e internacional.

He acompañado de cerca el nuevo enfoque de Artesanías de Colombia en su política de desarrollo del sector artesanal que con proyectos estratégicos como la Plaza de los artesanos, permitirá disponer de un sitio digno para la promoción de la artesanía y los productos de la pequeña empresa.

El énfasis en el diseño y el desarrollo de productos a través de los Laboratorios de diseño permitirán la inserción del sector en los mercados externos, con productos de mayor valor agregado, excelente calidad y precios competitivos .

Los programas de desarrollo regional en todo el territorio nacional tendrán énfasis en la comercialización, para que así se pueda jalonar el sector dando respuesta a la demanda del mercado. En este contexto será necesario incorporar tecnologías eficientes para mejorar la producción. A manera de ejemplo, la introducción de hornos para productos cerámicos, maquinaria para el procesamiento de la madera o equipos para la metalistería incrementarán la productividad en los talleres artesanales.

El Plan de Desarrollo de este gobierno: “Cambio para construir la Paz”, estimulará el crecimiento sustentable con cohesión social, incrementando la productividad, eliminando la pobreza y haciendo uso adecuado de los recursos naturales.

El apoyo al sector artesanal se enmarca dentro de esta política en donde temas como consolidar una oferta exportable de artesanías y regalos es una de las metas, propósito que es posible de lograr con la generación de nuevos productos por ello se debe trabajar en la búsqueda de una sintonía entre la demanda y el productor.

Las alianzas entre el sector público y el sector privado, los acuerdos regionales con la participación de ONGs , Gobernaciones, Municipios y Cámaras de Comercio, son una herramienta para el desarrollo de los programas y la desconcentración de la oferta de servicios.

Es conveniente que departamentos y municipios en donde la actividad artesanal es importante, incluyan en sus planes de desarrollo programas de estímulo y apoyo, especialmente en aquellos donde así lo indiquen los estudios de competitividad y son evidentes las potencialidades del sector artesanal para competir en los mercados internacionales

El oficio artesanal se ha convertido en alternativa de ocupación y paz, contribuye a la preservación del tejido social en especial del grupo familiar. La participación en estas empresas comunitarias implica que la comunidad asuma sus compromisos y responsabilidades con el apoyo del Estado.

Es necesario aprovechar el capital humano de los artesanos representado en el conocimiento de la técnica, conocimiento que necesita ser estimulado para potenciar todas sus capacidades, desarrollando empresas que respondan a las exigencias de la globalización.

La preservación y manejo de los recursos naturales debe incluirse en las líneas de trabajo de las entidades encargadas de promover el desarrollo del sector, pues de ello depende la permanencia de los oficios artesanales.

La participación del Estado ofreciendo respuesta a los más pobres, es parte del principio de equidad en la inversión ofreciendo oportunidades a grupos que hoy hacen parte de la economía informal.

El estímulo a aquellos proyectos que se comprometan en el mejoramiento continuo adaptando procesos, mejorando su producción para asegurar calidad y mejorar la ocupación y generar nuevos puestos de trabajo es compromiso de éste gobierno.

En la pasada campaña presidencial nuestro presidente doctor Andrés Pastrana Arango mencionaba que el nuevo nombre de la paz es el empleo, afirmando además que la paz empieza por casa.

En la reciente intervención del Señor Presidente en Medellín con motivo de los premios de famiempresarios promovidos por Actuar Antioquia mencionaba lo siguiente: *“El sector de la micro y pequeña Empresa es clave y prioritario en un país como Colombia. Además de ser una excelente fuente de generación de empleo y de contribuir al crecimiento de toda la economía por el dinamismo que puede darla a las exportaciones, ofrece la posibilidad de independencia, responsabilidad y madurez a quien la conforma.*

....hablar de empleo es mucho más que referirnos a una simple ocupación laboral, es por el contrario, centrarnos en el hombre y su dignidad; es rescatar el valor supremo del trabajo como fuente de bienestar individual y colectivo, es articular una sociedad mediante el esfuerzo cotidiano de sus gentes. Hablar de empleo entonces, es vislumbrar y comprender que la grandeza de nuestra Colombia está soportada en los millones de trabajadores que entrelazan esfuerzos, y de esta manera contribuyen a construir ese país que queremos y anhelamos”.